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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Para anunciar um investimento bilionário em energia 
elétrica em Santa Catarina na manhã de ontem, em 
Florianópolis, o governador Jorginho Mello (PL) che-

gou ao evento dirigindo um carro elétrico. A “brincadeira” 
seria o prenúncio para um dos projetos colocados em pauta 
e que planeja a instalação de mais 10 estações de recarga 
de veículos elétricos em todas as regiões do estado. Coin-
cidentemente (ou não), há poucos dias, a catarinense WEG 
fechou uma parceria com a General Motors, gigante global 
da indústria automobilística, que prevê o fornecimento de 
tecnologias para recarga de baterias de carros elétricos 
que garante 40 quilômetros extras de autonomia com 
apenas 15 minutos de carregamento.

Mas, voltando ao lançamento do plano de investimentos 
da Celesc no sistema elétrico até 2026, além desta 3ª 
Etapa do Corredor Elétrico Catarinense, estão previstas 
a construção de novas subestações (SEs), ampliação e 

melhorias das já existentes e a construção de linhas e 
redes de distribuição de energia elétrica.

O planejamento apresentado foi elaborado após estudos 
realizados pela área técnica da Celesc, que consideraram a 
demanda de cada região e o crescimento previsto para os 
próximos quatro anos. 

O investimento total será de R$ 4,5 bilhões e, além dos 
projetos já citados, serão realizados aportes em outros 
como o de Energia Trifásica, que irá implantar 500 
quilômetros de redes elétricas, que devem beneficiar 20 
mil produtores rurais catarinenses. O Geração Celesc, Novo 
Sistema Comercial, Programa de Eficiência Energética 
e também o de Responsabilidade Social. O presidente da 
Celesc, Tarcisio Rosa, que completou ontem 90 dias no 
cargo, ganhou o aval do governador e foi aprovado em 
seu período de experiência, segundo palavras do próprio 
Jorginho durante o evento.

Plano de investimento da Celesc

Dia das Mães
O Dia das Mães, segunda data mais aguardada pelo varejo, 
vem movimentado as lojas desde o início do mês em Santa 
Catarina. A expectativa de gasto médio está estimada em 
R$ 211,33- o maior valor em termos nominais da série 
histórica e alta de 7,5% diante do ano anterior, conforme 
pesquisa de intenção de compras realizada pela Fecomércio 
SC. Esta semana que antecede a data deve ser a mais 
aquecida, visto que 65,4% dos consumidores apontaram 
que vão efetuar as compras neste período. Roupas (32,0%), 
perfumes/cosméticos (14,8%) e calçados/bolsas (13,6%) 
lideram a lista de preferências- o percentual de indecisos 
(19,2%) também é bastante significativo neste ano.

Casan
A diretoria da Casan apresentou os planos da gestão para o governador Jorginho Mello (PL) e fez uma projeção de 
como o Estado vai avançar no saneamento básico e adiantou o planejamento da companhia para os próximos anos de 
gestão. Jorginho aproveitou para reforçar que melhorar os índices de esgotamento sanitário no Estado é prioridade. 
O encontro contou com a presença do secretário da Fazenda Cleverson Siewert e da secretária de governo Danieli 
Porporatti, do diretor-presidente Laudelino Bastos, Edson Moritz, diretor financeiro, Pedro Joel Horstmann, diretor 
de Operações e Expansão, Natan Monteiro, diretor administrativo, e Giovani Pickler, diretor comercial.

Frente Parlamentar
O Deputado Emerson Stein (MDB), liderou a criação da 
Frente Parlamentar em Apoio ao Turismo Navios de 
Cruzeiros, que conta com a participação dos Deputados 
Carlos Humberto (PL), Ivan Naatz (PL) e Mário Motta (PSD). 
A Frente tem como objetivo promover estudos sobre 
incentivos ao desenvolvimento de atividades econômicas 
e sociais decorrentes do turismo marítimo de navios e 
cruzeiros no litoral catarinense, além de buscar promover 
iniciativas conjuntas entre o Estado e empresas visando 
o desenvolvimento do potencial turístico do setor, bem 
como tratar dos entraves relacionados à carga tributária 
buscando alavancar o turismo no estado. 

Serasa
Santa Catarina foi o segundo Estado com o menor número de inadimplentes em março, atrás apenas do Piauí, segundo 
pesquisa do Serasa Experian. SC tem 36,74% da população adulta com as contas no vermelho, enquanto o Piauí tem 
36,67%. No Brasil, 43,43% da população adulta estava inadimplente em março, os principais segmentos das dívidas são o 
cartão de crédito, contas básicas (como água e luz) e varejo. Não podemos, contudo, afirmar que o índice de inadimplência 
acompanha, obrigatoriamente, o índice de desenvolvimento dos estados. Enquanto Santa Catarina está entre os 10 estados 
mais desenvolvidos do Brasil, o Piauí se encontra em uma das últimas posições, de acordo com relatório da ONU.

A convite do presidente nacional do Sebrae, Décio Lima 
(PT), o ministro do Desenvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome do Brasil, Wellington Dias, 
participou da reunião com dirigentes do Sebrae em Flo-
rianópolis. Alinhado com Décio, Dias também acredita que 
o empreendedorismo é um dos meios para tirar o país 
do mapa da fome, mas, para isso, precisa contar com a 
ajuda do setor público e privado, ressaltando, assim, a 
importância do Sebrae neste movimento. 
Há, inclusive, um estudo em andamento para o financia-
mento de R$ 1,7bi para ajudar a fomentar estes micro e 
pequenos negócios e capacitar beneficiários do Bolsa 
Família que têm interesse em empreender, gerando, 
sobretudo, um movimento de inclusão destas pessoas na 

economia do Brasil. Questionado, o ministro aproveitou 
para confirmar que a nova versão do programa irá 
estrear em junho. Ainda sobre o enncontro que reuniu o 
ministro Dias, Décio Lima e Jorginho Mello (PL), o clima 
era de descontração e harmonia, bem diferente dos 
tempos de eleição.

Empreendedorismo como solução

 Charles Damasceno / Agência Sebrae


